
致︰西貢區議會 

鍾錦麟主席及全體委員 

二零二零年七月七日(星期二) 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

邀請保安局局長出席本會全體會議，討論包括將軍澳第 67 區入境處新總部大樓等設施

在內的發展及保安事項 

背景︰ 

位處將軍澳第 67 區的入境處總部大樓自去年開展建造工程，日後入境處大部份部

門均會遷入位於本區的新總部大樓。本會將藍隧道、跨灣路、新政府大樓工作小組早前

曾經舉行會議，有與會委員表達居民對日後入境處總部大樓內設置遣送審理部存在憂慮，

擔心造成社區保安上的隱患。 

根據政府產業署給予本會的書面回覆，指出入境處處理擔保報到的相關辦公室和設

施均運作暢順，至今並無出現保安或秩序問題，或為當區帶來治安影響。入境處會就報

到時間作適當分流，報到人士會在專用區域等候並辦理相關手續，手續需時約數分鐘。

換句話說，入境處認為相關部門不會對社區保安造成影響，然而相關回應仍然未能有效

釋除部份市民的疑慮。 

另外，根據城市規劃委員會「分區規劃大綱圖」(Outline Zoning Plans)，將軍澳第 72

區已預留用地興建一所分區警署，而旁邊的擬建消防局、救護站連宿舍的計劃則已被提

交至城規會申請放寬高度限制。由於相關建築物均會對附近民居視覺、交通、環境等產

生影響，有居民都欲了解擬議分區警署的工程範圍、面積、座向、目前規劃階段等，讓

居民能夠對本區保安設施規劃有更全面的視野及了解。   

本會盼請保安局局長能夠出席本會於 2020年 7 月 7 日(星期二)舉行的全體會議，就

包括上述內容在內的事項，向本會解釋現行有關入境處遣送審理部門的運作與政策、有

關免遣返聲請人士的相關政策、現行報到設施運作流程、興建分區警署的相關規劃等，

讓公眾人士能夠了解保安局政策範疇下的相關事項。 

動議措辭：「邀請保安局局長出席本會全體會議，討論包括將軍澳第 67 區入境處新總

部大樓等設施在內的發展及保安事項」 

動議人： 

黎煒棠 
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和議人： 

范國威 梁里 鍾錦麟 呂文光 林少忠 黎銘澤 

秦海城 馮君安 
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